
第６期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会 開催回 第１回 

開催日 平成２７年５月１９日（火）１８：30～２０：３０ 

出席者 委員 １１名 その他  特別出張所職員１名 

議題 

１ 分科会委員確認（自己紹介、抱負） 

２ 今年度の事業計画について 

３ 「自転車の安全走行に関する提案～道路のあり方について」について 

４ その他 

１．分科会委員確認（自己紹介、抱負） 

会議出席委員（１１名）が自己紹介を行った。 

２．今年度の事業計画について 

  今年度の事業計画について話す前に、第５期の「自転車の安全走行に関する提案～ 

道路のありかたについて」について話すべき、との提案があり、この項目について 

は次回会議にて討議することとなった。 

３．「自転車の安全走行に関する提案～道路のあり方について」について 

【委員の意見】 

・前年度に完成しているのであれば今期話す必要はないのでは。未完成なのか。 

・外苑西通りの自転車のマナーが悪い。歩道、車道の両方を高速で走り、高齢の歩行

者が危険である。 

・路上生活者が歩道に台車を置いていて、歩道が狭くなっている。 

・提案書は素晴らしいので、早く提出して次の課題に取り掛かるべきではないか。 

・役員会では提案書は良くできていると評価されたが、個人的な改善案が示されてい

るので、四谷として出すのはいかがなものか、という話になった。長期的に社会的な

調査をやっていない。 

・調査は提案書を受けて、区が実施することである。 

・会長は、精査して５月に結論を出すと言った。 

・第１分科会の委員の総意という話が出たが、３月の会議で見た内容と違っている。

最終的な内容を委員が見たのは、今日が初めてである。 

・役員会では、６名が提出に反対していた。四谷として提出するのであれば、他の地

区についても掲載すべきであり、改善案については今後第１分科会で考えていく。 

・納得できない委員がいれば、役員会に出てほしい。 



・まず身近なところからやっていこう、ということで今回の提案書の内容になった。 

・役員会では「道路のあり方について」とした方がいいのでは、という意見が出た。 

・役員は、提案書を出したくないのではなく関心を持っている。 

・役員会では、委員１名の意見ではなく第１分科会で話し合って提案書を作った、と

説明した。 

・四谷地域はこの提案より危険なところがあるので、もっと広い地域を載せたらどう

か。 

・今回の提案書は「その１」である。今後外苑西通り、国立競技場を取り上げればよ

い。今後四谷地域を網羅し、また提出すればよい。 

・聖母坂は地区協の提案が取り上げられ無電柱化が進んだ。死亡事故が起きてからで

は遅い。 

・役員会で承認されなければ提出できない。 

・現状と課題についてのみ提出する。 

・もう一度、区と警察の担当者に来てもらって現状と課題についてはどうか。 

・いきなり提案書を提出せず、意見交換をして他地域を調査していく。 

・この提案書に他地域を２～３カ所追加すれば地域に厚みが出る。 

・人が生活していくには、まず道路から都市づくりをしなければならない。 

・行政でもまとめられないことを地区協でまとめているのはすごい。 

・区民がここまでやった真剣さを役員はどれだけわかっているのか。 

→改善案以外のところはいいと言っている。 

・改善案がなければ意味がない。 

・現状と課題はこのままで良いが、改善策は行政に検討させる。 

・「道路のありかたについての報告（現状と課題のみを書く）」というのが役員会で

の決定である。 

・第５期開始時に、自転車の暴走が危険という話が出て今回の提案書につながった。

「道路のあり方について」ではなく「自転車」についてだけでよかった。 

・自転車について問題なのは「マナー」である。 

・結論が出ないので、この問題については持ち越す。提案書ではなく報告書として仕

上げる。 

・リーダーは、第１分科会の委員の意見を役員会で説明してほしい。 



 

・役員が在住している地域が入っていないからダメ、というのはおかしい。 

・自転車のマナーについて論じるだけでなく、規制をかける。 

・今後２年間で都市マスタープランに携わる可能性があるので、課題が２つあると動

きが取れなくなるため、精査する必要がある。 

・第一段階として報告だけでもしたい、と役員会でリーダーから説明してほしい。 

・提案書を区長と警察署長に提出しないと完結しない。前年度にやったことを仕上げ

てから事業計画の話をすべきである。 

【結論】 

明確な結論が出ないまま終了時間を経過したため、会議は終了となった。 

この議題についての討議は持ち越しとなった。（ただし次回会議では討議しない） 

４．その他 

・四谷学では今まで歴史について地域の方のお話を伺ってきた。「講演」になってき

たので、「地域の話を聞く」という形でやっていきたい。 

・四谷学は、９月に開催する。６月に原稿を出す。 

・次回会議では提案書については討議せず、四谷学等、今年度の事業計画をたてる。 

※終了時間を経過したため、会議は終了となった。 

●次回会議日程 

・第１分科会 ６月１６日（火）１８：３０～ 四谷特別出張所会議室 

・お宝さがし実行委員会 ６月2日（火）１８：３０～四谷特別出張所会議室 

・観光まちづくり実行委員会 ６月２５日（木）1０時～ 四谷特別出張所会議室 


